

FICHE THÉMATIQUE N°3

POUR UN DROIT À L'ALIMENTATION Saine ET VARIÉE

Alors que l'UNI, organisation d'extrême-droite aux multiples saluts nazis, se glorifie d'avoir mis en place des bons alimentaires pour les campus délocalisés sans service de restauration à proximité, nous devons être clair : **les étudiant-es valent mieux que 20€/mois*** à débourser dans **des grandes surfaces aux prix exorbitants** sur lesquels des marges sont faites sur le dos des travailleur-euses et paysan-nes. Nous voulons plus que des mesures pansements sur les questions de restaurations et d'alimentation pour les étudiant-es.

**1 ÉTUDIANT-E
SUR 2 A DÉJÀ RENONCÉ
A SE NOURRIR
POUR DES RAISONS FINANCIÈRES**



23% le font plusieurs fois par mois, il est urgent que l'Etat investisse, via les CROUS notamment, dans la garantie du droit à l'alimentation, qui plus est, saine et variée.

Pour cela, il faut que tous-tes les étudiant-es puissent bénéficier partout sur le territoire des repas à tarif social, mais également de qualité et en quantité.

LUTTER CONTRE L'ALIMENTATION SUBIE

44% DES ÉTUDIANT-ES NE SONT PAS EN CAPACITÉ DE CHOISIR LEUR ALIMENTATION, ET ENCORE MOINS D'ACCÉDER À DES PRODUITS DE QUALITÉ

C'est purement et simplement de la violence alimentaire : **renoncer à se nourrir**, ne **pas pouvoir choisir ses aliments** et donc ses repas, mais aussi ne **pas pouvoir renoncer** de peur de ne pas trouver mieux. C'est ça la réalité des étudiant-es dans la France de Macron.

Il faut impérativement sortir de ce paradigme, et revendiquer un droit à l'alimentation saine. Pour ça, l'Union Étudiante revendique la mise en place de la sécurité sociale de l'alimentation.

NOS PRIORITÉS POUR LA RESTAURATION

METTRE EN PLACE UNE SÉCURITÉ SOCIALE DE L'ALIMENTATION ÉTUDIANTE

Cotisation de **5€/mois minimum pour 150€/mois en équivalent**

monnaie locale à dépenser dans des magasins partenaires de la monnaie locale en question (artisan, épicerie, Biocoop, magasin de vrac, etc, ...).



Sur le **principe de la sécurité sociale**, chacun-e cotise selon ses moyens afin de permettre à tous-tes d'accéder à une protection sociale, ici c'est le même principe : les étudiant-es cotisent selon leur moyens à partir de 5€/mois, et reçoivent tous-tes 150€/mois en monnaie locale quelque soit leur montant de cotisation. Pour compléter ces cotisations, l'État doit prendre sa part et investir pour accompagner la nécessité pour la jeunesse d'accéder à une alimentation saine et variée.



ALIMENTATION ACCESSIBLE PARTOUT ET POUR TOUSTES

- Mettre davantage de sandwichs **végétariens** dans les formules Befit (1€ ou 3,30€)
- Augmenter l'offre végétarienne, en la diversifiant
- Mettre en place des menus végétaliens quotidiens, **équilibrés** et attractifs.
- Respect strict de la **saisonnalité** des produits.

- Revenir au **repas à 1€ pour tous-tes**
- Ouvrir les restaurants universitaires le **soir et le week-end**
- Construire de **nouveaux restaurants universitaires** là où il n'y en a pas
- Permettre aux étudiant-es en **étude de santé** d'accéder à un repas à tarif social (1€ ou 3,30€) pour ne pas dépendre des cantines onéreuses des CHU.
- Lutter contre la fermeture des Restaurants Universitaires au profit des cafétérias, jugées plus rentables.

DU 3 AU 5
FÉVRIER

VOTE
UNION ÉTUDIANTE
CONTRE MACRON & L'EXTRÊME DROITE

**POUR UN REVENU ÉTUDIANT À 1288€,
UN LOGEMENT DIGNE ET
LE REPAS À 1€ POUR TOUSTES !**

Lien de la
plateforme de
vote et le reste
du programme !

